今月の表紙

「ひな祭り/桃の節句」

ひな祭りの起源は、古代中国の「上巳節」にさかのぼります。「上 巳(じょうし)」とは、3月上旬の巳の日という意味で、季節の変 わり目は災いをもたらす邪気が入りやすいと考えられていたた め、これを祓う習慣がありました。

日本に伝えられ、最初は人形(ひとがた)で自分の体をなでて けがれを移し、川や海に流していました。人形流しは、人間が川 や海で禊(みそぎ)をするかわりに、草やわらで作った人形にけ がれを移し、流してしまう身代わり信仰です。

やがてこれが上流社会に広がり、江戸幕府によって3月3日が 五節句のひとつに定められ、定着しました。人形も豪華になり、 流すものから飾るものへと変化し、「ひな人形 | が流行しました。 こうして、女の子の幸せを願ってひな人形を飾り、「ひな祭り」と してお祝いするようになりました。

また、「桃の節句」という別名は、桃の開花時期というだけで なく、桃の木が邪気を祓う神聖な木と考えられていたからです。

ひな祭りを祝う食べ物には、白酒やハマグリなどがありますが、 三河地方独特の風習として、昔から「油菓子」を各家庭で作って いました。今では、ひな祭りに限らず作られている方もあると思 いますが、三河の味、家庭の味として、いつまでも受け継がれて いかれることを願います。(K)

目次 Contents

表紙解説・こどもミュージアム	2
指定管理者が決まりました	3
明日の医療を担う看護師をめざして	4-5
学校施設を開放します	6
スポーツ少年団の団員募集	7
早ね早起き朝ごはんのススメ	8
市民相談	9
まちの達人・図書館だより	10
元気モリモリ通信・読む水族館	11
遊びにおいでよ児童館へ	12
健康カレンダー	13
お知らせ	14-25
クイズまちがいさがし	26
ふれあい宅配便	27
空から眺める蒲郡 生活お役立ちブック	28



うえむら ともかちゃん

「凧あがったよ」という声が 聞こえてきそうな楽しい絵 が描けたね。



こばやし はるきちゃん



友だちとこままわしの皿の せに挑戦しているところが 楽しく描けたね。

蒲郡西部小学校

実佳さん 山本



校内すもう大会に向けての やる気が、力強い文字の中に 表れています。

